
COMPTE RENDU DU MARDI 19 NOVEMBRE 2019 17H00 à 18H30 

Groupe Ressources : Corseaux, Carnotzet des Jordils 

Présents Charly Heymoz (CH), Yves Raboud (YR), Cindy Rose (CR), Catherine Thorin (CT), Jacquelin Emery (JE), Mathieu Jean-Mairet 
(MJM), Mathilde Lebrun (ML), Olivia Seum (OS), Valérie Buchilly (VB) 

Animation Valérie Buchilly (VB) 

Prise du PV Cindy Rose (CR) 

 

Objet Détail 

Accueil et bienvenue Excusés : SOCITÉE DE DÉVELOPPEMENT VERSUS NICOLAS PATTHEY 
Le PV de la dernière séance du 12 mars 2019 et l’ordre du jour sont acceptés 

Tour de table des 
actualités 

Club 55+ Corseaux : Le Club 55+ est en train d’établir le budget pour 2020. Une assemblée DU GROUPE HABITANTS aura 
lieu au mois de janvier. Une réunion était organisée tous les mois au sein de l’association, dorénavant elles se feront 
tous les deux mois.  
 
Pour les activités, les sorties culturelles attirent entre 15-25 voire 35 personnes, le planning est bien rempli et overbooké 
jusqu’à la fin de l’année 2020. Dans les activités, il y a eu une visite du Montreux Palace pour les 100 ans de 
Prosenectute Vaud avec une petite verrée offerte par LE MONTREUX PALACE. Actuellement, l’association compte 155 
membres, les membres expriment avoir beaucoup de plaisir à venir aux activités. Pas de nouvelle activité créée, une 
belle offre existante comme par exemple des balades traditionnelles dans les vignes, présentation culturelle/conférence 
sur l’Egypte ou d’autres thèmes.LE GROUPE BIBLIOTHÈQUE ORGANISE DES SOIRÉES CONTES POUR ADULTES ET C’EST UN VRAI 

SUCCÈS ! Une fenêtre de l’Avent sera créée par le Club 55+.LE VENDREDI 13 DÉCEMBRE DE 18H00 À 19H00. Avant d’être 
membre cotisant, LES PERSONNES FUTUR MEMBRE ÉVENTUEL, peuvent venir participer aux activités pour se donner une idée 
du Club 55+ Corseaux. Le bouche à oreille fonctionne très bien. Dans le groupe d’entraide, AINSI QUE POUR LES AUTRES CO-
VOITURAGES (RANDOS, ACTIVITÉS CULTURELLES, ETC),  il est recommandé d’avoir une assurance RC adaptée. Corseaux va 
aller présenter son projet à Bulle pour transmettre son expérience. 
 
Dans les membres, il y a les fidèles participant et les fidèles gestionnaires qui s’occupe de toute la gestion du club 55+ 
Corseaux. L’administration fait peur, les gens préfèrent être participant que de s’investir dans l’organisation. Le fONDS 
restant du projet quartiers solidaires a été versé à l’association, le manque de transparence a questionné certains 
habitants. MATTHIEU a fait remonter l’information à sa hiérarchie pour que cela apparaisse sur l’accord de collaboration.  
Quant au FONDS de trésorerie cela reste en débat. 



 
Madame Catherine Thorin cherche une remplaçante pour l’année prochaine comme personne faisant le lien entre le 
Club 55+ et le groupe ressource. 
 
BRIO : Le BRIO a déménagé à Rennaz depuis le mois de juin 2019. Depuis le mois d’avril, une permanence est ouverte 
sur Clarens et depuis le mois de septembre sur Vevey. La permanence est ouverte les mercredis de 14h30 à 17h au 
Panorama de Vevey et de 8h30 à 12h sur Clarens avec une assistante sociale faisant partie du BRIO afin de garantir une 
proximité avec la population. Le constat démontre que malgré le rallongement de la ligne de bus jusqu’à Rennaz, la 
population ne se déplace que très peu pour des questions. Un plan de communication est mis en place pour 
communiqué avec la population de cette offre. 
 
Action Régionale Prosenectute Vaud : Des rencontres entre quartiers solidaires sont organisées de manière régulières, 
quatre fois par année. Durant ces rencontres, il y a 2-3 représentants d’association des quartiers solidaires qui se 
réunissent pour aborder le parcours de chacun. Le thème de la 2ème rencontre portait sur « Comment faire venir des 
personnes au sein de l’association et comment s’y investir », quant au thème de la 3ème rencontre qui se déroulera à 
Gland le 4 avril elle a pour thème « les problèmes liés à l’administration, les assurances responsabilités ». 
 
Ouverture d’un bureau à Vevey avec une assistante sociale et une animatrice régionale. Un projet est envisagé avec 
l’ouverture d’un mentora sénior-migrant avec une séance d’information au mois de mars prochain. Les séniors âgés de 
55 ans et plus sont choisis sur la base de Prosenectute et/ou de la ville de Vevey, le fonctionnement du réseau permet 
d’identifier qui est intéressé par le projet. Ouverture d’une table au bistrot de l’Alimentarium de Vevey pour combiner 
les repas et visites ainsi que d’une table bistrot au CMS pouvant accueillir 20 personnes par des bénévoles. 
 
 
Fondation Résidence du Léman : Une présentation publique a eu lieu le 19 juin 2019 à la salle de Châtoneyre avec la 
population pour parler du plan d’affection, actuellement le projet rencontre des oppositions. Les résidents sont sortis à 
trois représentation de la Fête des vignerons avec un article paru sur le site Héviva. La Résidence du Léman est passée en 
Fondation au 1er juillet 2019. Des vacances avec les résidents sont organisées dans le courant du mois de juin 2020 pour 
une semaine aux Diablerets. 
 
Commune de Corseaux : Les communes ayant participés aux quartiers solidaires se réunissent chaque année pour voir 
comment cela se déroule dans d’autre commune, les difficultés et besoins des populations. Les sujets qui ressortent de 
ces rencontres intercommunales sont la transmission d’informations, la structure des différentes associations, les 



budgets et le financement de l’association. L’association régionale de préparation à la retraite permet à la population 
âgée de 55 ans et plus d’avoir un soutien dans l’approche à la retraite et aux questionnements qui y sont liés. La 
commune donne 1000.- à chaque association pour soutenir les associations sans droit de regard. Les associations qui 
demandent des fonds pour un projet spécifique peuvent faire l’objet d’un droit de regard sur l’utilisation du budget. 
Société de développement : Madame Anne-Lise Zeller ne fait plus partie de la société de développement. Mathieu 
prendra contact auprès d’un autre membre de la société de développement pour voir qui intégrerait le groupe 
ressource. 
 
Paroisse : La paroisse a des difficultés à garder le cap puisque le Pasteur Monsieur Bader est à mi-temps et quittera ses 
fonctions cet été 2020. L’EERV (Eglise Evangélique Réformée Vaudoise) ne s’est pas prononcée sur le futur de la 
paroisse. Difficulté de savoir qui fait quoi, difficultés d’informations pour les rencontres des aînés qui ont tardés à sortir 
le programme. Les retraités de Corseaux et Corsier ne se déplacent plus aux rencontres des aînés, la paroisse pense à 
faire des présentations plus spécifiquement pour les EMS (Le Phare-Elim et la Résidence du Léman). Un questionnement 
émerge au sein de l’église concernant le financement d’un animateur au sein de l’église au même titre qu’un animateur 
pour la jeunesse. 

Divers Le groupe ressource du quartier solidaire de Jongny rassemblant à peu près les mêmes professionnels se questionnent 
sur une rencontre annuelle sur le quartier solidaire de Jongny et la seconde rencontre sur le quartier solidaire de 
Corseaux. Importance de clarifier que certains points n’apparaissent pas dans les procès-verbaux. Une proposition sera 
faite lors de la rencontre du groupe ressource à Jongny au mois de février 2020.  

Prochaines rencontres Nous fixons des dates pour les deux prochaines rencontres annuelles, elles se dérouleront au carnotzet des Jordils de 
17hoo à 19hoo : la première le mardi 7 avril 2020 et la seconde le mardi 3 novembre 2020. 
 
Mathieu se propose pour la prise du PV et Mathilde se propose pour l’animation  

 


